Economía

Plan MeCuida

Trabajo prorrogará la adaptación y reducción de jornada a instancia del empleado

Los trabajadores pueden acogerse a ello para el cuidado de hijos en cuarentena

Ya se han dado casi 800.000 bajas por Covid-19

RAQUEL PASCUAL

El inicio del curso escolar, coincidiendo con la crisis de los rebrotes de contagios de Covid-19 ha puesto encima de la mesa la más que factible situación de que se pro-duzcan numerosos cierres de centros escolares, donde se detecte transmisión descontrolada del virus. En esos casos, ¿qué ocurrirá con la asistencia al trabajo de los padres? La ministra de Edu cación, Isabel Celaá, sugirió el miércoles que el Gobierno estudiaba fórmulas como los permisos o las bajas médicas por Covid-19 para los padres que se vieran imposibilita dos a acudir a su trabajo por una hipotética cuarentena de sus hijos.

Si bien, el Gobierno va adoptó medidas para favo-recer que los padres traba-jadores se quedaran en casa si les afectaba la pandemia. Y la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, ya aclaró ayer que esas fórmulas citadas por Celaá, consisten en el mantenimiento v prórroga de las iniciativas que ya se aprobaron en los peores mo-mentos del confinamiento. Concretamente, Díaz avanzó en una entrevista en RNE que Ejecutivo piensa prorro-gar el plan MeCuida, que ya incluía una serie de cambios legislativos para que los padres con hijos contagiados o, tras el cierre de los colegios, pudieran seguir a su cargo sin dejar de trabajar, solo mediante la adaptación o reducción de su jornada, fundamentalmente. Este plan diseñado por el

equipo de Díaz incluía como principales novedades el re-forzamiento del derecho de los trabajadores a la adapta-ción horaria de la jornada y la ampliación del porcentaje de reducción de la jornada y sueldo proporcional hasta el 100%, con total reserva de puesto -antes de este plan

Bajas de incapacidad temporal por Covid-19 y aislamiento Personas que han accedido a la incapacidad te BAJAS NETAS Total bajas Total altas



dicha reducción solo podría llegar al 50% de la jornada–. A estos derechos –re-gulados en el artículo 6 del Real Decreto 8/2020 del 17 de marzo- pueden acogerse trabajadores por cuenta aje-na que acrediten deberes de cuidado respecto al cónvuge o pareja de hecho, así como respecto de los familiares por consanguinidad, hasta el segundo grado. El programa MeCuida

de flexibilización de la jor-nada por la crisis sanitaria se prorrogó la última vez a dos meses más desde el fin del estado de alarma, esto es, hasta el próximo 22 de sep-tiembre. Ayer Díaz anunció su intención de prorrogarlo. Si bien, aún no se ha determinado por cuánto tiempo. "Se abre la mesa de diálogo social el 4 de septiembre para dar apoyo al sector turístico en Baleares y uno de los elementos que se van a discutir es el plan MeCuida. Transmito tranquilidad, porque el plan va a continuar". declaró ayer la ministra de Trabajo. La reducción de jorna-

da debe comunicarse a la

empresa con 24 horas de antelación y se entiende como un derecho individual de cada uno de los cuidadores. Las modificaciones de jornada deben solicitarse de manera justificada, ra-zonable y proporcionada para acomodarse a las necesidades de organización de la empresa. Dado que ambos derechos surgen a instancias del trabajador, los responsables patronales

lo han rechazado. En el caso de que la empresa se niegue a hacer dichas adaptaciones o reducciones de jornada el trabajador podrá acudir a los juzgados de lo social, como cualquier otro conflicto laboral, y se tramitará como un caso relacionado con la conciliación. El trabajador tendrá 20 días desde la negativa de la empresa a conceder la medida solicitada para presentar la demanda. Otra de las prórrogas en

esta materia que terminará esta materia que terminara también el próximo 22 de septiembre es la considera-ción de "preferente" del tra-bajo a distancia o teletrabajo en el seno de las empresas.

Esta medida fue también incluida por primera vez en la norma aprobada el 17 de marzo. Díaz no se refirió ayer a esta circunstancia porque el Gobierno está negocian-do una nueva regulación del trabajo a distancia en el marco del diálogo social con patronal y sindicatos. Ante esta circunstancia,

Si la empresa se niega a conceder esta flexibilidad, el trabajador puede ir a los tribunales

El Gobierno no se plantea ahora prorrogar el teletrabajo como preferente el Ejecutivo no se plantea ahora una prórroga sin más del carácter preferente del teletrabajo.

Si bien, una vez que la nueva regulación –que da mayor protección al traba jador– esté en marcha, el Gobierno decidirá en cada momento sobre la prioridad o no de esta modalidad de prestación de la actividad en función de la urgencia de la situación.

Díaz si recordó ayer que, junto a las medidas que se prorrogarán, si un trabajador debe quedarse en casa porque alguno de sus hi-jos o personas con las que convive está afectada por el Covid-19 y debe realizar la cuarentena preventiva, el ministro de Inclusión, Segu-ridad Social y Migraciones, José Luis Escrivá, ya arbitró una medida para ello. "Des plegó la incapacidad tempo-ral en aquellos supuestos de cuarentena", explicó. Desde el inicio de la pan-

demia la Seguridad Social ha concedido casi 800.000 ba-jas a enfermos de Covid-19 y a sus familiares y contactos por sus aislamientos

Sanidad suma 10.000 nuevos casos diarios

El ritmo disparado de contagios de coronavirus en España no da tre gua y ayer sumó 9.658 casos más, la cifra más alta desde que se levantó el estado de alarma el pasado 21 de junio. 3.781 fueron diagnosticados el miércoles y 5.594 en los últimos siete días. En total, se han infectado 429.507 personas. La región más afectada es la Comuni dad de Madrid, donde la de afectados del martes al miércoles. Los datos de ayer muestran una reducción, hasta los 979 casos frente a los más de 1.500 del día anterior. Le sigue Euskadi, que contabilizó el mayo aumento de infectados con coronavirus desde que comenzó la pandemia, 636 según los datos de Sanidad, más de 700 según los datos de la Consejería de Sanidad. En tercer lugar quedó Andalucía con 384 casos. Durante todo el mes de agosto la presión sobre el sistema asistencial no ha parado de crecer un solo día. La ocupación hospitalaria ha pasado de los 300 ingresos a finales de julio a más de 1.600 un mes después. De media en España, el 5% de las camas estár ocupadas, más de 6.000 en números absolutos, en hospitales y 715 en UCI. Una incidencia que superan con creces la Comunidad de Madrid y Aragón, con una tasa de ocupación del 13%.

pressreader PRINTED AND DISTRIBUTED BY PRESSREADER Press Reader.com +1 604 278 4604